

BIBLIOGRAPHIE

Traité de Médecine, 2e édition, publié sous la direction des prof. Bouchard et Brissaud. Tome VIII. Masson et Cie, éditeurs, Boulevard St-Germain, Paris.

Les obsessions et la psychasténie, 1 fort volume, par Pierre Janet, auteur des "Névroses et idées fixes." Chez Félix Alcan, éditeur à Paris.

Traité de pathologie générale, publié sous la direction du prof. Bouchard. Chez Masson et Cie, à Paris. Tome VI. L'ouvrage est maintenant complété.

Les obsessions et la psychasténie.—*Fragments des leçons du mardi sur les états neurasthéniques, les abouliés, les sentiments d'incomplétude, les agitations et les angoisses diffuses, les algies, les phobies, les délires du contact, les tics, les manies mentales, les folies du doute, les idées obsédantes, les impulsions, leur pathogénie et leur traitement*, par les Drs F. Raymond, professeur de clinique des maladies du système nerveux, médecin de la Salpêtrière, et Pierre Janet, professeur de psychologie expérimentale au Collège de France, directeur du laboratoire de Psychologie à la Salpêtrière. Forts volumes grands in-8°, avec gravures. (Paris, Félix Alcan, éditeur.)

Cet ouvrage est composé sur le même plan que les leçons cliniques des mêmes professeurs sur les *Névroses et les idées fixes*, parues en 1898. Il contient un ensemble d'observations recueillies et rédigées au laboratoire de Psychologie de la Salpêtrière, observations dont un grand nombre ont été présentées, sous forme de leçons, au début des cours du mardi. Il complète les études cliniques et expérimentales publiées récemment par M. Pierre Janet, seul, sous le même titre, *Les obsessions et la psychasthénie*, et a fourni le moyen de réunir des détails souvent disséminés dans le premier volume, de reconstituer l'évolution de la maladie dans tel ou tel cas et de préciser, s'il y a lieu, le diagnostic. Tandis que M. Pierre Janet s'était d'abord attaché spécialement à la description psychologique des maladies, ces leçons décrivent les différents aspects et l'évolution des cas pathologiques que le médecin est exposé à rencontrer, ainsi que les complications graduelles telles qu'elles se présentent successivement.

Ce volume est donc, pour le médecin surtout, le complément obligé des études commencées par l'un des auteurs; les diverses méthodes de traitement et leurs résultats, exposés dans chaque cas particulier, contribuent à donner à cet ouvrage son caractère pratique en même temps que scientifique.

Le Cytodiagnostic, les méthodes d'examen des sérosités pathologiques et du liquide céphalo-rachidien, par le Dr Marcel Labbé, médecin des hôpitaux de Paris. 1 vol. in-18 de 96 pages, cartonné: 1 fr. 50. (Librairie J.-B. Baillièrre et Fils, 19, rue Hautefeuille, Paris.)

L'examen des sérosités pathologiques a fait dans ces dernières années de très grands progrès. On ne se contente plus aujourd'hui des constatations grossières sur la couleur, l'aspect, la densité, la formation d'un coagulum plus ou moins épais; mais on a recours, pour affirmer le diagnostic de la nature des sérosités, à une série de moyens tirés de l'*oroscopie*, de la *bactérioscopie* et de la *cytoscopie*.

Ce sont ces moyens que M. Marcel Labbé a réunis et condensés en un volume des *Actualités médicales*, en insistant particulièrement sur le plus moderne d'entre eux, le *cytodiagnostic*.

Les précautions antiseptiques que l'on apporte aujourd'hui aux plus minimes opérations médicales, ont rendu inoffensives les *ponctions exploratrices* faites dans les séreuses pleurale, péritonéale, vaginale, articulaire, péricardique, de sorte que ces interventions, autrefois redoutées, sont aujourd'hui pratiquées sans aucun danger, et ont pu être vulgarisées, non plus seulement dans un but thérapeutique, mais dans une intention diagnostique.